

Diputadas y diputados recuerdan a los heroicos defensores del Cuartel de Cuautla de 1812

Boletín No. 6234

• En sesión semipresencial formulan comentarios sobre esa efeméride

Durante la sesión de este miércoles, diputadas y diputados de Morena, PAN, PRI, PVEM, PT, MC y PRD externaron sus puntos de vista con motivo de la efeméride dedicada a los heroicos defensores del Cuartel de Cuautla de 1812.

Homenaje a los valientes defensores del Sitio de Cuautla

El diputado José Guadalupe Ambrocio Gachuz (Morena) refirió que el Sitio de Cuautla se dio entre el 19 de febrero y el 2 de mayo de 1812 donde un grupo valiente de defensores del movimiento independentistas, liderado por el general José María Morelos y Pavón, el "Siervo de la Nación", defendió con fervor los anhelos de libertad y justicia de un pueblo oprimido por un gobierno injusto.

"Hoy rendimos homenaje a los valientes defensores del Sitio de Cuautla de 1812, cuyo sacrificio ha dejado una huella indeleble en nuestra memoria nacional, simbolizando el honor, la tenacidad y la resistencia que trasciende a través del tiempo".

Proteger lo nuestro y a las poblaciones

Por el PAN, el diputado Martin Alejandro Flores Vázquez consideró que el Sitio de Cuautla de 1812 es un ejemplo de resistencia y defensa que hasta a la fecha evoca el deseo de proteger lo nuestro y a las poblaciones. Bajo el liderazgo de José María Morelos se defendió a Cuautla por 72 días.

A 212 años de esa lucha, expuso, la lección de no subestimar a los mexicanos sigue siendo relevante y su recuerdo nos sigue inspirando, pues "las y los mexicanas somos un pueblo que resiste, somos una nación que no se da por vencida, resiliente y fuerte. Seguiremos defendiendo a nuestras instituciones, a la democracia, nuestras leyes y a la Constitución".



Una sociedad más equitativa

El diputado Óscar Ernesto Salazar Lucas (PRI) refirió que este día debemos recordar que nuestra Independencia se logró gracias a las acciones de los héroes que nos dieron patria, aquellos generales que fueron capaces de resistir con astucia y determinación los obstáculos a los que se enfrentaron. "Hoy el espíritu de Cuautla debe inspirarnos a contribuir en la construcción de una sociedad más equitativa y libre".

Puntualizó que recordar a Morelos y su heroica actuación debe impulsar a buscar en su actuar una guía hacia el futuro del país. "Como legisladores, políticos y actores públicos tenemos la convicción de velar por México y garantizar que la democracia siga siendo el pilar de la patria".

Hombres y mujeres valientes

María de Lourdes Macías Martínez, diputada del PVEM, comentó que a lo largo de la historia nuestro país se ha caracterizado por tener hombres y mujeres valientes, dispuestos a aportar su sabiduría, su conocimiento militar o político, incluso su propia vida, en aras de construir una nación libre y soberana y ejemplo de ello es lo acontecido hace más de 200 años en Cuautla, cuando un grupo de hombres dispuestos a dar la vida se enfrentaron al ejército español.

Apuntó que la batalla de Cuautla es un ejemplo de la importancia de no rendirse frente a las adversidades y defender con convicción nuestros ideales. Por ello, dijo, debemos recordar y honrar la memoria de todos los héroes que lucharon por nuestra Independencia y "hoy rendimos homenaje a aquellos mexicanos que con su arrojo, fortaleza y valor hicieron frente a un ejército que los superaba en casi todos los aspectos y lograron salir airosos".

Episodio significativo de la lucha por la Independencia

Ángel Benjamín Robles Montoya, diputado del PT, expresó que conmemorar el llamado Sitio de Cuautla, es recordar uno de los episodios más emblemáticos y significativos de la lucha por la Independencia; fue una gesta heroica, una muestra admirable de resistencia y tenacidad por parte del general José María Morelos y Pavón.

Indicó que se debe recordar a los lugartenientes de Morelos que formaron parte de esa lucha. Ese acontecimiento, dijo, representó una muestra histórica del valor de la población civil de Cuautla que resistió ese asedio durante 72 días, haciendo frente a carencias de víveres, agua y una situación sanitaria preocupante.

La población demostró una heroica posición

El diputado Mario Alberto Rodríguez Carrillo (MC) recordó que en Cuautla fue donde se realizó la defensa heroica encabezada por José María Morelos y Pavón. Mencionó que fueron diferentes puntos en la ciudad donde se desató una lucha por tomar este sitio y donde la población demostró una heroica posición.

:				Cons.	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
٠					POLETINES		14/02/0004	LEGISLATIVO
÷					BOLLTINES		14/03/2024	LEGISLATIVO

Opinó que esta fecha debería considerarse como un asunto importante en el contexto de 1812 en donde se estaba reconstruyendo el país. Se debe reflexionar si el día de hoy la reconstrucción del país necesitara de todos lo menos que podríamos hacer es ponernos a trabajar, buscar puntos de acuerdo, de tolerancia y tratar de reconstruir la nación. "Es un momento oportuno para hacer un llamado a bajar la polarización".

Un antes y un después en la lucha de la Independencia de México

El diputado José Juan Barrientos Maya (PRD) precisó que el Sitio de Cuautla marcó un antes y un después en la lucha por la Independencia de México. Recordó que entre el 19 de febrero y el 2 de mayo el ejército español sintió en diversas ocasiones que la insurrección estaría controlada, mientras en Cuautla se encontraban atrincheradas las fuerzas insurgentes encabezadas por José María Morelos y Pavón.

Afirmó que nuestros héroes nacionales sabían de la importancia de defender nuestro territorio y tenían una noción de la soberanía necesaria para darle rumbo al país. Consideró que "hoy las cosas han cambiado; pareciera que no se estudia la historia, pareciera que en tiempos convulsos lo mejor es la división".

